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■ 発　行－川越市自治会連合会
■ 事務局－川越市役所　地域づくり推進課内
　 　　　　川越市元町1-3-1　Tel 224-5705
■ホームページ https://kawagoejichiren.jimdo.com

２面…交通安全運動

３面…山田支会の紹介

４面…夏の風物詩

　　　収穫体験当選者決定

　　　編集後記

主 な 記 事

Comfortable City Kawagoe 快適なまち川越

編集後記

第 194 号自治連だより川越（４）令和５年10月１日

「自治連だより川越」は再生紙を使用しています。

　この夏は異常気象で、日中は猛暑、夕方には急な大雨もあり、ヘトヘトになりながら行事
を終えられた自治会も多かったと思います。行事の内容も規模を変えたり、やり方も工夫し、
感染防止に留意していました。全ての行事がコロナ禍以前のようにならなかった自治会もあ
ると思いますが、できるところから感染対策をとりながら再開するようにしたいものです。
　私の地区でもこの秋４年ぶりの地域ふれあいまつりを感染対策を万全にしておこなう予定
です。川越市でも川越まつりや小江戸川越ハーフマラソンが予定されています。秋が楽しみ
ですね。 （Ｋ・Ｋ）

　今年は多くの自治会が感染症と熱中症への対策をおこなったうえで、納涼会や
ラジオ体操を催しました。久しぶりの開催ということもあり大盛況でした。

意見交換意見交換

８月３日（木）午前９時から氷川会館において４年ぶりに開催しました。
各地域から推薦された女性と川越市長及び自治会連合会役員が意見交換をおこないました。

　参加者からの質問に対して、市長や各支会長がお答えしたり成功事例をお話しし、
有意義な意見交換の場となりました。その一部をご紹介します。

令和５年度地域を代表する女性との懇談会

待ちに待った夏 の行事待ちに待った夏 の行事

納涼会

ラジオ
体操

ご高齢の方から
小さなお子さん
まで、みんなで
やぐらを囲み太
鼓に合わせて盆
踊りを楽しみま
した。踊った後は屋台の冷たい飲み

物をいただきました。

久しぶりのラジオ
体操。大勢のお子
さんがお父さんお
母さんと仲良く参
加しました。

参加された方から
感想をいただきました。

　　若い方たちと一緒に活動に取り組んでいき
たいのですが、世代交流をどのように進めてい
けばよいでしょうか？

　　第一支会　日本武尊の山車行事に若い方の参加を促しています。
仕事ばかりでなく、楽しい催しや若い方の関心が高い活動など様々な
機会をとらえて若い方と一緒に活動できるよう努めています。

　　コロナ禍の３年間、高齢者の
方々は外出も近所の人との会話も
ままなりませんでした。他の支会
では集える機会をどう確保してい
ますか。

　　山田支会　いもっこ体操を強化して、回数を増やすなど集える
機会を増やしています。

　　近所の空き家などを活用し、地域活動に取り組んでいきた
いです。空き家の借用などに際して行政の協力がほしいです。

　　市長　空き家の有効活用を促進するため、「空き家バンク」と
いう需給のマッチング制度を実施しています。居住だけでなく、事
務所や地域の集いの場など幅広い用途でお使いいただけます。

問

問

問
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答

答

体操の後の井戸端会議
も楽しみです♪

ご近所の大人と知り
合いになれたよ。

　前号でご案内した収穫体験の当選者が決まりました。多数ご応募いただいた中から抽選で
８０組の方に当選のお知らせをお送りしました。みなさんで楽しんでください。

川越市グリーンツーリズム拠点施設（農業ふれあいセンター）

収穫体験当選者決定



　山田支会は、川越市の最北端に位置し、入間川に沿って東西に長い地区です。１年をとおし
て自然にあふれ、遊休農地を利用した菜の花畑や水田のあぜ道でおこなわれるかかしまつり、
一面に咲くひまわりと様々な風景が楽しめます。
　山田地区の歴史は古く、承平年間（９３１～９３８）
の「和名類聚抄」の中に、入間郡山田郷の名が記載され
ており、多くの神事が今も大切に継承されています。代
表的な神事として、五穀豊穣を願う石田地区の藤ノ宮神
社でおこなわれている「筒粥神事」があります。
　また、疫病退治を願う上寺山地区の八咫神社でおこな
われる「まんぐり神事」や福田地区の赤城神社でおこな
われる「獅子舞神事」があります。どちらも川越市指定
無形民俗文化財で、現在も地域住民や保存会が次世代に
継承する活動をしています。
　山田支会は、８自治会で構成され、５，０９６世帯、
１１，９０８名が住まう自治会連合会です。地区内には
保育園・幼稚園・小学校・中学校・高等学校・北部地域
ふれあいセンター・市民センターや各自治会館があり、ここを拠点として支会をはじめ関係団
体や地域ボランティアの方々と連携し見守り活動や交流活動をおこなっています。
　ここ数年は新型コロナウイルス感染症のため、多くの活動が中止となりましたが、今年度は
多くの団体やボランティアによって高齢者への配食サービス活動、健康増進、見守り活動やグ
ランドゴルフ大会、ハイキング等の親睦活動、世代間交流活動を展開しています。支会として
の体育祭等の活動は中止となりましたが、関係団体、関係機関と協議し、再開に向けて調整を
進めています。
≪山田支会のこれからの取組≫
　今後、各自治会をはじめ地域会議及び関係機関等と協議をおこない「安心して住めるふるさ
と山田」を目標に活動していきたいと考えています。
　①　避難及び防災対策の推進　地区内の７割が水田や低地であるため、近年豪雨や台風によっ

て古川が氾濫することが多くなっています。
　②　児童生徒の登下校時の安全確保　北環状線の開通以来交通量が年々増加し、これに伴う交

通渋滞の増長や車両の生活道路への通り抜けが多くなっています。
　③　環境保全及び水害対策上の対応　区域の６割が水田となっており、近年農業の後継者不足

が進んでいます。

第 194 号 自治連だより川越 令和５年10月１日（３）

不審な電話などがあった場合は振り込め詐欺を疑い、速やかに 最寄りの警察へ通報しましょう。川越警察署：２２４－０１１０

山田支会の紹介交通安全運動

第 194 号自治連だより川越（２）令和５年10月１日

まんぐり神事

　令和４年の埼玉県における一時停止する車の割合は３４．５％で、関東地方では栃木県に次ぐ
２位、令和３年と比較すると１０．９％改善しています。

・・・それでも全国トップの長野県は８２．９％、全国平均は３９．８％で、
　  埼玉県はまだ全国平均を下回っています。

　川越市自治会連合会では交通安全運動の一環として埼玉県警察の「ＫＥＥＰ３８プロ
ジェクト」に賛同し、全国トップを目指して、横断歩道での一時停止を推奨しています。

「KEEP38プロジェクト」は、横断歩
道における歩行者優先義務が規定
された「道路交通法第38条」の交通
ルールを正しく理解し、その遵守を
表明して模範運転をすることにより、
歩行者優先の機運を高め、安全運転
の促進を図る取り組みです。

埼玉県警察HPより

埼玉県警察の「KEEP38プロジェクト」
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交通マナーを守りましょう！！目指せ日本
一！！

信号機のない横断歩道で一時停止する車の割合

横断歩道を渡るときは手をあげましょうハンドサイン
　横断歩道を渡るときに手をあげると、車両の運転者が歩行者を確認しやす
くなり、渡りたいという気持ちがはっきりと伝わります。

自転車も交通ルールを守りましょう自転車も車両の仲間
　自転車による交通事故が増加しています。交通ルールや安全な乗り方を
しっかりと学んで自転車に乗りましょう。

車両の運転者は、歩行者に思いやりを持って

　　歩行者は、恥ずかしがらずに意思表示をして

　　　　自転車の運転者は、交通ルールを意識して

　　　　　　皆さんで川越市を安全なまちにしましょう。目指せ日本一！ 獅子舞神事

知
っ
て
る
？

皆さんも運転する際には

　　　横断歩道での減速！　
　　　歩行者がいる場合は一時停止！ をお願いします。

かかしまつり

一面に咲くひまわり
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